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A no consumir alcohol ni drogas para evitar accidentes

Fortalecerán controles para detectar a conductores que
lo hagan bajo los efectos del alcohol o de estupefacientes

Anuncian el uso de
Narcotest para las
fiestas de fin de año

En el marco de ceremonia de Paso de Grado:
Hodori Karate San Felipe premia la
labor informativa de Diario El Trabajo
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Asegura que abrirá en invierno:
Verdulero cierra
actividades con gran
fiesta navideña para
niños en El Señorial
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Dirección de Salud Municipal:
Refuerzan con unidad
móvil el testeo PCR en
personas asintomáticas

 Pág. 3

PUTAENDO
Sergio Zamora Muñoz
elegido alcalde titular
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Al no decretar Alerta Amarilla:
Siguen problemas en la
relación entre Bomberos
y personal de la Conaf

 Pág. 8

Puede haber veredicto hoy:
Explican procedimiento
en Tricel por apelación
de alcalde Patricio Freire
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Al no jugar con Ovalle;
Trasandino arriesga
perder los puntos
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A pleno sol y entre cartones:
Paro en el San Camilo
obliga a madre a
trasladar a su hijo
paralítico en camioneta

 Pág. 12

KARATEKAS PASAN DE GRADO.- Una importante cita de paso de grados para 19 kara-
tekas del Hodori Karate San Felipe es la que se realizó la mañana de este sábado en la
piscina de Los Paltos de 21 de Mayo, instancia en la que además del respectivo ascenso
en el escalafón deportivo de los niños, jóvenes y adultos del Club, fueron premiados
diversos protagonistas de nuestra comuna, entre los cuales Diario El Trabajo fue desta-
cado de manera especial en virtud del apoyo que nuestro medio siempre brinda a esta
institución deportiva y otras del Valle de Aconcagua. (Foto Roberto González Short)
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Educación en palabras simples
¿Cómo terminar el año

escolar 2020?

Es que a veces suena
como repetido. Los cambios
que la historia nos enseña al
parecer no son tan profun-
dos como esperábamos, de
todas formas, la esperanza
es lo último que se pierde.
Por cierto que esto es una
ironía, si además nos en-
contramos con situaciones
y declaraciones que por par-
te baja, deja una señal de
criterio muy menor. Esto sí
que asusta, ya que los invo-
lucrados y afectados direc-
tamente, siempre serán los
consumidores de imagen,
servicio y por sobre todo,
resultados que a vista y pa-
ciencia de todos, es a lo me-
nos, algo que todavía dibu-
ja un proyecto a nivel de
croquis.

Cada espejo es un relu-
ciente proyecto de oportu-
nidad para quienes se hacen
parte de una lógica que no
funciona bien si no están las
personas adecuadas para
ejecutarlo. Dicho de esta
forma, comunicamos que el
motor o sistema que permi-
te tal nivel de inexactitud,
siempre dependerá de pe-
queñas decisiones anterio-
res y que entre líneas, va
configurando una pauta
que, a sombras y cómoda-
mente, vulnera algo que con
mucho esfuerzo deja más
espacios por analizar que
una determinante manera
de hacer las cosas. Con el fin
de no menospreciar el es-
fuerzo que por años se ha
significado crear un nivel de
confianza pública, ponemos
la vista en otras institucio-
nes que harían algo al res-
pecto.

La siguiente jugada en-
tonces, significa que de una
manera u otra, los ejecuto-
res se verán profundamen-
te «afectados» y no precisa-
mente como víctimas, de
algo que no se esperaba tan
rápido, hablamos de la po-
lítica y sus «funciones». Se
dicen muchas cosas para
alivianar la gravedad de las
decisiones equivocas que
aparecen en el camino, sin

Gratitud en tiempos Navidadembargo, a la hora de me-
dir la reacción para corregir
tal mal, no es del todo espe-
ranzador darse cuenta que
aún hay cosas pendientes en
el estado de ánimo que a
esto involucra.

Es cierto que una cosa
muy importante es decir
que no es suficiente con solo
discursar sobre eventos que
complique a cualquier tipo
de organización, con mayor
razón si se trata de algo que
depende exclusivamente de
la decisión de no pocos en
este escenario más comple-
jo de lo normal. Al filo de
esta delicada jugada, nos
encontramos con otros
errores, sea por costumbre
o simplemente modo de
vida (cultura). Su base es
muy llamativa cuando ma-
nifiesta lo que lo inspira: el
fin justifica los medios. Pero
olvida que los medios están
hechos de criterios distin-
tos.

Tal parece que hablar
mucho de este tema suena
un poco mareador, pero al
mismo tiempo, la tenta-
ción está en el aire al ser
encontrado, tal vez, la pie-
dra angular de un mal que
ataca con fuerza la simple-
za y virtud de algo mayor a
simplemente trabajo y
sueldo. Nos referimos al
mismo detalle de cuando
nos levanta el día en que
son elegidos algunos re-
presentantes públicos.
Dato no menor, si además
tomamos en cuenta la can-
tidad de quienes pueden
hacer esta lógica algo fun-
damental. Las miradas no
se detienen, menos en un
sistema organizacional
evidentemente con mucho
que refaccionar.

Cuando se presenta al-
guna crisis que ubica lo
esencial en el tablero de los
cuestionamientos, enton-
ces, estamos hablando no
solo del acto que esto pro-
vocó, más bien, de cómo se
preparó el camino, desde
«el ripio» hasta su monu-
mental construcción. Esta

mirada es muy interesante
si hablamos en definitiva
que, cada detalle involucra
más que un simple gesto,
más bien, una mega forma
de organizar detrás de bam-
balinas. La imagen, por
cierto, está muy afectada de
quienes ponen la cara, la
verdad que esto es propio de
los efectos o consecuencias
básicas en el ámbito de lo
social, pues de lo contrario,
es muy difícil darse cuenta
de cuan mal o bien se pue-
den hacer las cosas, inclu-
so, si los resultados no tie-
nen una ideología bien
identificada.

Siendo más específicos,
en la política esto tiene un
valor mucho más fuerte que
la propia ejecución de pro-
yectos, tanto a corto, media-
no o largo plazo. Los proble-
mas de políticos, son pro-
blemas políticos. Los pro-
blemas de mercado, son
problemas de mercado,
pero cuando se unen los dos
mundos, los problemas son
de país. Eso es precisamen-
te lo que tenemos frente a
nosotros, requiriendo un
esfuerzo mayor a lo previs-
to, sorprendiéndonos por el
grado de responsabilidad
general que esto significa.
La permisividad es un dato
de ello. Claro que siempre
con la tentativa, nuevamen-
te, de hacerlo lo más simple
y bajo perfil posible.

La acuciosidad que pue-
da existir en el mundo de los
medios de comunicación, es
más o menos el ánimo que
existe en los usuarios para
preferir lo que quieren ver y
leer, de esta forma se confi-
gura ese reconocido ciclo de
responsabilidad social. Por
lo pronto, estamos en deu-
da para redefinir donde
empezar este duro recorri-
do para mejorar lo que trae
como consecuencia un país
funcionalmente más prepa-
rado, mirando hacia un de-
sarrollo que en definitiva
formule en su base, los des-
enredos.

@maurigallardoc

Hemos llegado a una
hermosa fecha en nuestro
calendario y en nuestras
vidas como lo es la navi-
dad, una época o tiempo
que trae consigo encuen-
tros familiares, compras,
consumismo o un tiempo
de recogimiento, cada
uno de acuerdo a sus cos-
tumbres y/o deseos bus-
ca la forma de vivir un
tiempo bíblico que nos re-
cuerda que un hombre es-
pecial ha nacido, así como
debe nacer en nosotros
una nueva esperanza y
también nuevos rumbos
en nuestras vidas.

En este año, especial-
mente complejo, conside-
ro justo y necesario que
regalemos y nos regale-
mos la ‘gratitud’. La gra-
titud se puede definir
como un sentimiento de
aprecio y valoración por
las acciones que otros ha-
cen a favor nuestro. La
gratitud no solo es vivida
por los humanos, tam-
bién los animales cuentan
con esta virtud, si usted
tiene una mascota se ha-
brá dado cuenta que ellos
todos los días expresan la
gratitud de una manera
más rudimentaria, pero lo
hacen con sus diversas ex-
presiones del cuerpo, en-
tonces los humanos con
mayor razón debemos ha-

cerlo, si los animales pue-
den obviamente nosotros
también y con mayor razón,
pero si nos damos cuenta
los animales llevan la grati-
tud incorporada muchas
veces, cosa que no ocurre
con nosotros.

La gratitud puede ser
enseñada y por ende apren-
dida, para lo cual los niños,
especialmente a temprana
edad, deben tener un mode-
lo a seguir y ver ejemplifi-
cado en la práctica esta vir-
tud de agradecer. En nues-
tra sociedad y especialmen-
te en nuestra cultura occi-
dental, no se acostumbra a
agradecer, a diferencia de
variadas filosofías orienta-
les o pueblos aborígenes,
donde colocan la gratitud
por sobre todo, pasando a
conformar parte de la vida
diaria, agradeciendo a las
personas, a la madre tierra,
a los amigos, familia, a no-
sotros mismos, etc. No solo
debemos enseñar o agrade-
cer por las cosas materiales,
sino también debemos res-
catar los valores y las acti-
tudes positivas de las perso-
nas.

Agradecer y practicar la
gratitud consiente es un há-
bito que debemos incorpo-
rar a diario en nuestras vi-
das. Agradecer es simple-
mente, y grandemente, un
acto de reconocimiento y

apreciación por lo bueno
que sucede en la vida, y pue-
de hacerse a Dios, al Univer-
so, a la naturaleza, a otra
persona o a uno mismo, lo
más importante es que in-
corporemos este hábito
como un estilo de vida y es-
pecialmente en nuestros ni-
ños, de tal manera que va-
loren y aprecien esta virtud
de forma más normal e in-
corporada en sus vidas.

Estimados lectores, en
un año diferente, que nos
llevó a ver nuestras luces y
sombras, hagamos un hábi-
to la gratitud, partiendo por
agradecer que hemos llega-
do hasta aquí, quizás para
algunos con un año marca-
do por partidas, otros con
un año complejo en lo labo-
ral o en lo personal, cual-
quiera sea la situación espe-
ro seamos capaces de agra-
decer y colocarnos como
meta, para el próximo año,
hacer de esta virtud una
amiga que nos acompañe a
diario.

«La gratitud siempre
tiene cabida en nuestra
vida. Estudios demuestran
que la gente agradecida es
más feliz porque en vez de
preocuparse por las cosas
que le faltan, agradece lo
que tiene». Dan Buettner,
renombrado explorador y
miembro de National Geo-
graphic.
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Dirección de Salud Municipal refuerza con unidad móvil
testeo del Coronavirus en personas que no tienen síntomas

Debido a la importancia que tuvo el testeo, este miércoles 23 de diciembre, de 10.00 a 14.00
horas, la misma unidad se ubicará en la Plaza de Armas, frente al Odeón.

• Medida busca que la población se realice
el examen y así generar una mayor preven-
ción para evitar un alza en los casos.

Inserto en el trabajo des-
plegado por la Dirección de
Salud Municipal y que for-
ma parte de la estrategia de
Testeo, Trazabilidad y
Aislamiento (TTA); un
total de 60 exámenes PCR
realizó el Corona Móvil en
la Feria del Juguete, dispo-

sitivo que se ubicó en la in-
tersección de Avenida Yun-
gay con calle Prat.

Debido a la importancia

que tuvo, este miércoles 23
de diciembre, de 10.00 a
14.00 horas, la misma uni-
dad se ubicará en la Plaza de

Armas, frente al Odeón.
La estadística que arro-

jan estos exámenes es que
la positividad está concen-
trándose en mujeres adul-
tas, a diferencia de los me-
ses en que hubo un mayor
número de casos en la co-
muna y que afectaba, prin-
cipalmente, a la tercera
edad.

La directora de Salud
Municipal, Marcela Brito,

destacó la disposición de la
comunidad para hacerse el
examen, una situación que
antes no se daba, «por el
temor que generaba que el
resultado fuera positivo.

«Tengamos una espe-
cial cautela estos días, sa-
bemos que se están hacien-
do muchos trámites, pero el
riesgo es inminente y la
idea es evitar las aglomera-
ciones, buscando horarios

en que exista una menor
congestión y así evitar una
sobre exposición», comen-
tó.

Brito reiteró que la cur-
va va en alza, «lo que se
debe, en parte, a esta estra-
tegia de búsqueda activa y
que va dirigido a personas
que no presentan ningún
síntoma, pero que cuando
se realizan el examen, dan
positivo».
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

El Primer Juzgado de Letras de San Felipe, en causa
voluntaria caratulada "Pino", ROL V-186-2020, sobre
declaración de interdicción por demencia y nombramiento
de curador, solicitante Marcos Antonio Pino Hernández, citó
a audiencia de parientes de doña Nilda de las Mercedes
Hernández, RUN 5.162.795-4, para el día 08 de enero de
2021 a las 11:30 horas, por sistema remoto de
videoconferencia. Secretaria.                                              21/3

Extracto

Fermín Manuel Leiva Urtubia 5.768.197-7por aplicación
artículo 2º transitorio Código Aguas solicita regularización
e inscripción derecho aprovechamiento no inscrito de aguas
superficiales y corrientes del Estero Chacayes afluente del
Río Aconcagua, carácter consuntivo ejercicio permanente
y continuo por caudal instantáneo de 0,81 l/s captados
gravitacionalmente Canal Barino bocatoma ubicada en
coordenadas UTM Norte 6.366.446 metros y Este 366.669
metros según datum WGS 84 Huso 19 comuna San Esteban
Provincia Los Andes región Valparaíso;para riego de nogales
y alfalfa 0,81 hectáreas resto no transferido inmueble
ubicado en Los Chacayes, San Esteban, inscritofojas 920
Nº 1.531 Registro Propiedad año 1998 Conservador Bienes
Raíces Los Andes.

Extracto

Jobino Hernán Quiroga Hidalgo 6.130.675-7por aplicación
artículo 2º transitorio Código Aguas solicita regularización
e inscripción derecho aprovechamiento no inscrito de aguas
superficiales y corrientes del Estero Chacayes afluente del
Río Aconcagua carácter consuntivo ejercicio permanente y
continuo por caudal instantáneo de 1,6 l/s captados
gravitacionalmente Canal Barinobocatoma ubicada en
coordenadas UTM Norte 6.366.446 metros y Este 366.669
metros datum WGS 84 Huso 19 comuna San Esteban
Provincia Los AndesRegión Valparaíso; para riego de
nogales y alfalfa 1,6 hectáreas resto no transferido Hijuela
Número Tres Los Chacayes Río Colorado San Esteban
inscritafojas 1120 Nº 475 Registro Propiedad año 1974
Conservador Bienes Raíces Los Andes.

Extracto

Berta del Carmen Quiroga Núñez, 4.518.950-3por aplicación
artículo 2º transitorio Código Aguas solicita regularización
e inscripción derecho aprovechamiento no inscrito de aguas
superficiales y corrientes del Estero Chacayes afluente del
Río Aconcagua carácter consuntivo ejercicio permanente y
continuo por caudal instantáneo de 2,17 l/s captados
gravitacionalmente Canal Barino bocatoma ubicada en
coordenadas UTM Norte 6.366.446 metros y Este 366.669
metros datum WGS 84 Huso 19 comuna San Esteban
Provincia Los Andes Región Valparaíso; para riego frutales
2,17 hectáreas propiedad denominada Montera de Cano
Gallego ubicada en Los Chacayes de Río Colorado, San
Esteban inscritafojas 811 Nº 880 Registro Propiedad año
1987 Conservador Bienes Raíces Los Andes.

Sergio Zamora Muñoz elegido alcalde titular de la Municipalidad de Putaendo

La mañana de este lunes, en el salón de reuniones del Concejo Municipal, los concejales
procedieron a elegir a Sergio Zamora como alcalde titular del municipio de Putaendo.

NECESITO
SEÑORITAS

Excelente presencia,
mayores de 18 para

trabajo de nueva apertura
privado San Felipe

(alojamiento, buen trato ).
967109543   -
+56994254568

San Felipe

• En una sencilla y emotiva ceremonia, el
cuerpo de concejales procedió a realizar
la votación para un nuevo alcalde titular de
la municipalidad de Putaendo.

PUTAENDO.- Tal
como lo establece la Ley
Orgánica Constitucional de
Municipalidades, y una vez
declarada la vacancia en el
cargo por el fallecimiento
del ex alcalde Guillermo
Reyes, el cuerpo de conce-
jales procedió en el día de
ayer a elegir la nueva auto-
ridad que se mantendrá en
el cargo hasta el mes de
mayo de 2021.

La votación que logró
concitar la mayoría de los
concejales, se inició pasadas
las 8:30 de este lunes 21 de

diciembre, en el salón de
reuniones del Concejo Mu-
nicipal.

En la ocasión el alcalde
Sergio Zamora agrade-
ció el apoyo brindado por
sus colegas y les solicitó
acompañarles en este de-
safío que concluirá una vez
que se elija por la ciudada-
nía un nuevo alcalde en

abril próximo.
En los próximos días y

una vez que el Tribunal
Electoral Regional ratifique
la vacancia originada en el
cuerpo de concejales, se
procederá a completar di-
cha instancia colegiada con
un nuevo edil, que asumirá
hasta el mes de mayo de
2021.
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En controles carreteros de fin de año:

Uso de narcotest y aumento de fiscalización anuncia gobernador de San Felipe

La mañana de este lunes el gobernador junto al director regional de Senda hicieron un
llamado a la comunidad a evitar el consumo de drogas y alcohol en estas fiestas de fin de
año, anunciando el uso de narcotest en los controles.

• Claudio Rodríguez, junto al director re-
gional de Senda, Marcelo Platero, llama-
ron a la comunidad a disfrutar de estas fies-
tas evitando el consumo de alcohol y otras
drogas

Con la entrega de mate-
rial informativo con medi-
das de autocuidado para la
comunidad, el gobernador
de San Felipe, Claudio Ro-
dríguez, junto al director
regional de Senda, Marce-
lo Platero; hicieron un lla-
mado a la comunidad a evi-
tar el consumo de drogas y
alcohol en estas fiestas de
fin de año.

Dicha difusión se reali-
zó en la Plaza de Armas de
San Felipe la mañana de
este lunes, oportunidad en
la cual la autoridad provin-
cial anunció que se fortale-
cerán los controles en carre-
tera, con el propósito de de-
tectar conductores que de
manera irresponsable estén
manejando bajo los efectos
de estupefacientes, para lo
cual Carabineros de Acon-
cagua contará con apoyo de
equipo narcotest.

«Queremos que una vez
que terminen estas fiestas
de fin de año nos volvamos
a reencontrar con la fami-

lia y no falte nadie. Y cuan-
do me refiero a eso, estoy
señalando que las personas
que conduzcan lo hagan
debidamente, sin hacerlo
bajo los efectos del alcohol
u otras drogas, y en ese sen-
tido quiero destacar la en-
trega de un equipo de nar-
cotest para la Prefectura de
Carabineros de Aconcagua,
lo que nos parece un avan-
ce importante y esperamos
que rinda frutos. Señala-
mos así con claridad y én-
fasis, que se van a estar
controlando las distintas
carreteras, no sólo por el
consumo de alcohol, sino
también la conducción bajo
el consumo de drogas, lo
que genera una cantidad
importante de accidentes, y
en este sentido poder con-

tar con este equipo va a ser
muy relevante», destacó el
gobernador Claudio Rodrí-
guez.

En este sentido, Marce-
lo Platero, director regional
de Senda, precisó que «es-
tas fiestas de fin de año van
a ser especiales, lamenta-
blemente son miles las fa-
milias de chilenos que hoy
no cuentan con uno de sus
integrantes producto del
Covid, así que el llamado de
Gobierno es a permanecer
estas fiestas de fin de año en
sus hogares, con sus fami-
lias y no salir a la calle si
no es necesario. Como Sen-
da entregamos a Carabine-
ros seis equipos Dräger de
narcotest nuevos para la
región, así que estaremos
junto a Carabineros desple-

gados en toda la región,
realizando narcotest, como
alcotest, porque queremos

que estas fiestas de fin de
año sean en familia, sean
fuentes de lindos recuerdos

y no fiestas que sean mar-
cadas por accidentes o des-
gracias».
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Asegura que trabajará mucho en verano para abrir en invierno 2021:

Verdulero cierra actividades con gran fiesta navideña para niños en El Señorial

PASCUERO EN ACCIÓN.- Aquí vemos al tremendo Viejito
Pascuero al lado de don Ángelo Pérez, gran colaborador de
este proyecto, donando cloro a los vecinos.

DANZA ÁRABE.- Esta despampanante bailarina de danza árabe deslumbró a peques y
grandes con su imponente presentación.

MÚSICOS DEL BARRIO.- Varios vecinos del barrio improvisaron su propia orquesta y com-
partieron con los presentes sus talentos. Ellos pertenecen a la feligresía de la Iglesia Anda-
collo.

SIEMPRE LUCAS.- El violinista Lucas Muñoz también aportó belleza musical en esta fiesta
navideña para los niños en Villa El Señorial.

Héctor Hormazábal Villarro-
el, solidario vecino de Villa El
Señorial.

De seguro que ya nues-
tros lectores recuerdan al
conocido ‘Verdulero Soli-
dario’, Héctor Horma-

zábal Villarroel, joven
sanfelipeño que en los mo-
mentos de mayor angustia
en Villa El Señorial supo de
manera ejemplar presentar-
se a sus iguales como al-
guien de fiar, instalando un
proyecto comunitario del
que cientos de personas se
favorecieron durante estos
meses de pandemia: Sus
cajones repletos de verdu-
ras, frutas, huevos y hasta
cloro para las familias del
sector.

EL EMPRENDEDOR
Ahora este emprende-

dor decidió realizar el pasa-
do sábado a las 19:00 horas
el cierre de actividades de su
verdulería con una fiesta
navideña para los niños del
sector y sus familias. Así,
varios artistas de nuestra
comuna se unieron a la ini-
ciativa para llevar alegría a
los pequeñitos, quienes pa-
saron muchos meses ence-
rrados en sus hogares.

«En esta fiesta navide-
ña presentamos a los veci-
nos a varios artistas de la
comuna, entre ellos el coro
de la Iglesia Andacollo; el
violinista Lucas Muñoz y

las bailarinas madre e hija,
de la Escuela de Danzas
Árabes y funciones Janaan
Dance, fue una actividad
para toda la comunidad en
agradecimiento por coope-
rar con el verdulero solida-
rio, también estuvo el Vie-
jito Pascuero, quien reco-
rrió toda la villa en su tri-
neo confeccionado por dos
profesoras de la villa:
Franchesca Leiva y
Marcela Muñoz, y con el
apoyo de vecinos, de carto-
nes y guirnaldas quedó her-
moso», comentó a Diario
El Trabajo el solidario ve-
cino.

- ¿Piensas retomar
este proyecto en 2021 si
la pandemia continúa?

- ¡Claro que sí! Volvere-
mos en invierno con los ver-
duleros. Enero y febrero
será full campaña para re-
colectar dinero y alimentos
no perecibles, las alcancías
siguen en los negocios.

- ¿Cómo se desarro-
lló la fiesta?

- Todo impecable. Fue
increíble la reacción de los
niños, todos gritaban de
emoción, tuve muchas
emociones, una madre con
su hijo autista corrió con
su hijo para que paráramos
el trineo, ya que a su hijo

le encanta la Navidad y a
‘Santa’, fue un momento
mágico, nuestra Verdule-
ría Solidaria trabajará
como hormiguita en vera-
no para esperar el invier-
no. Agradecer también al
vecino Ángelo Pérez

Ahumada, quien tiene
una disposición enorme, él
me ayuda y prestó su ca-
mioneta para decorarla,
también los niños entrega-
ron cartas de buenos de-
seos.
Roberto González Short
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En el marco de ceremonia de Paso de Grado:

Hodori Karate San Felipe premia labor informativa de Diario El Trabajo

AMIGOS DEL HODORI.- Ellos son algunos de los colaboradores del Hodori Karate destacados este sábado: Juan Pablo Ahumada, Eduardo León, Juan
González, María Flores Torres y Freddy Quispe Suel, entre otros.

SANGRE HODORI.- Ellos son parte de la nueva Generación 2021 que superó el año más
difícil de este siglo hasta el presente.

ENTREGA ESPECIAL.- Roberto González Short recibió el
galvano especial que el Sensei Víctor Caballero entregó a
Diario El Trabajo.

FAMILIA DEL KARATE.- Los más experimentados de la jornada apoyaron también en el
ritual de Pase de grado.

SIEMPRE A SU LADO.- Doña Cecilia Villacura celebró tam-
bién con su esposo Víctor Caballero su cumpleaños 76.

Una importante cita de
paso de grados para 19 ka-
ratekas del Hodori Kara-
te San Felipe es la que se
realizó la mañana de este
sábado en la piscina de Los
Paltos de 21 de Mayo, ins-
tancia en la que además del
respectivo ascenso en el es-
calafón deportivo de los ni-
ños, jóvenes y adultos del
Club, fueron destacados di-
versos protagonistas de
nuestra comuna, entre los
cuales Diario El Trabajo
fue destacado de manera
especial en virtud del apo-
yo que nuestro medio siem-
pre brinda a esta institución
deportiva y otras del Valle
de Aconcagua.

SU CUMPLEAÑOS
El director y fundador

de Hodori Karate, Víctor
Caballero Astudillo, fue
quien dirigió la ceremonia,
y también tuvo palabras
para nuestros lectores:

«Tras un trabajo con
muchas dificultades pro-
ducto de la pandemia, se
pudo realizar este paso de

grado, tomando en cuenta
el protocolo de la Autoridad
Sanitaria para estos casos.
En esta ocasión se procedió
a formalizar el ingreso a
nuestro club de karate de
los nuevos alumnos Benja-
mín Valdés Peña de 5
años de edad, y de Simón

Da Silva Aburto de 5
años, quienes aprovecha-
ron este momento impor-
tante para su incorpora-
ción», indicó Caballero,
quien este mismo sábado
estuvo cumpliendo 76 años
de edad.

Como parte de los invi-
tados estuvieron presentes
el exgobernador de San Fe-
lipe Eduardo León, Juan
González de Carnes KAR,
el comunicador sanfelipeño
Juan Pablo Ahumada y
otros colaboradores cerca-
nos al club.

LOS CINTURONES
Los alumnos que fueron

promovidos al grado Cintu-
rón Raya Amarilla son
Agustín Quispe Lazo y
Gabriel Haro Miranda.
Al grado Cinturón Amarillo
fueron promovidos Benja-
mín Matta Villanueva,
Alejandra Morel Mer-

cado, Brandon Silves-
tre Candia, Antonia
González Flores, Maxi-
miliano Oyarse Contre-
ras , Paola Silvestre
Candia y Alonso Quispe
Lazo. Al grado Cinturón
Naranja se promocionaron
a Sebastián Sagredo
Castillo, Fernanda Ma-
tta Villanueva y Raúl
Valladares Sáez. Al gra-
do Cinturón Verde llegaron
este sábado los karatekas
Lianisse Terraza Vás-
quez, Natalia Irarráza-
bal Jeria  y Dannae
Mura Flores. Al grado de
Cinturón Azul llegó sola-
mente Nicolás Vega Zen-
teno, mientras que al Cin-
to Negro 4º Dan fue pro-
movido el experimentado
Daniel Oróstica López.

«Hodori Karate San Fe-
lipe pudo en esta ocasión
reconocer a medios de co-
municación como Diario

El Trabajo, un medio co-
municativo de muchos años
de circulación en nuestro
Valle de Aconcagua, medio
dirigido por Marco  Anto-
nio Juri Ceballos de quien
en Hodori estamos muy
agradecidos por la difusión
de nuestro deporte en Acon-
cagua, igualmente se  en-

tregaron estímulos a otros
medios de comunicación,
como a alumnos, padres y
empresas que son auspicia-
doras del Club Deportivo
Marcela Sabaj Sabaj, que
preside Carlos Gallardo
Castillo», dijo finalmente
el experimentado maestro
de Artes Marciales.
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Siguen problemas en la relación entre Bomberos y personal de la Conaf

Este fue el incendio que nuevamente puso en el tapete la mala relación que hay entre
Bomberos y Conaf.

• Nuevamente un incendio forestal los pone
a ‘pelear’ por la no declaración de Alerta
Amarilla solicitada por los voluntarios.

No hay caso, no se pue-
den mejorar las relaciones
entre Bomberos de San Fe-
lipe y la Conaf, principal-
mente en lo relacionado con
la coordinación al combatir
incendios forestales.

La última de estas dife-
rencias se produjo en el in-
cendio ocurrido la semana
pasada en la comuna de Ca-
temu, en el sector San Car-
los, donde se quemaron
más de 10 kilómetros de ve-
getación por acción del fue-
go que en su momento es-
taba descontrolado.

En esa ocasión el co-
mandante del Cuerpo de
Bomberos de esa comuna
pedía a la Conaf que se de-
clarara Alerta Amarilla,
con la finalidad de poder
recuperar algunos recursos
que han debido gastar te-
niendo en cuenta que ellos
han estado combatiendo in-
cendios desde el martes de
la semana pasada.

Lo anterior fue recono-
cido por el comandante del
Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, Juan Carlos
Herrera Lillo, quien rei-
teró que hubo desacuerdos
con la Conaf «por el hecho
que el comandante de Ca-

temu pedía que se decreta-
ra Alerta Amarilla para
poder recuperar algunos
recursos, ya que ellos han
estado combatiendo incen-
dios aproximadamente
desde el martes (semana
pasada), y nosotros en la
madrugada le hemos man-
dado algunas unidades
para apoyarlos. Y ese día
se llegó a concretar que el
encargado de la Conaf in-
formaba que no daba para
Alerta Amarilla. Ahí hubo
unos desacuerdos por el
hecho que con todas las
unidades que se moviliza-
ron, 16 carros, camiones
aljibes, mientras que ellos,
Conaf, era sólo una briga-
da y un avión que arroja-
ron dos chorros, y dos ca-
miones aljibes que llegaron
de Conaf, entonces la ver-
dad que nosotros siempre
hemos peleado. La otra vez
tuvimos una reunión don-
de no era justo que los mis-
mos trabajos y había que
depender de una persona
para ver qué criterios tenía

para decretar Alerta Ama-
rilla o Alerta Roja, señala.

Reconoce que toda esta
tramitación los desincenti-
va, porque en este caso se
iba entregando la informa-
ción, pero no se pudo por-
que se les dijo por parte del
encargado que él recibía ór-
denes de arriba, de la direc-
ción de Conaf: «Eso a no-
sotros como bomberos nos
desmotiva trabajar, pero
uno participa en estos in-
cendios por proteger las
casas porque la gente no
tiene la culpa. Hay cosas
que de repente a nosotros
nos dan ganas de dejar que
los incendios sigan su cur-
so, pero la verdad que
cuando toma mucho mayor
fuerza es más complicado y
más difícil controlar un in-
cendio en ese sector de Ca-
temu, donde el viento está
todo el día,  por eso se tra-
baja arduamente para con-
trolarlos», señaló Herrera.

Le cuesta admitir al co-
mandante Herrera Lillo,
pero reconoce y lo dice con
mucha responsabilidad,
«que si hubiera un incen-
dio de mayores proporcio-
nes acá y en Valparaíso y
en Viña también hubiera
un incendio… bueno, las
prioridades sabemos para
dónde van. Es una pena,
nosotros le hemos venido

conversando, lo hemos di-
cho en la gobernación»,
señaló.

Recordó la situación vi-
vida en un incendio el año
pasado a orilla de carretera,

VENDO CASA EN
DAMERO CENTRAL

Terreno 490 mt2,Construido 250 mt2.
Contacto 9 9038 9603

donde el fuego no se podía
literalmente cortar; «donde
yo como comandante la
corté, puse unos carros
para que no avanzaran los
vehículos y ellos (Conaf) no
me querían decretar Aler-
ta Roja ni Alerta Amarilla
por el peligro que se corría.
Pregunto cuáles son los cri-
terios, me los muestran y
todos esos yo los tenía. Y

ahora qué pasa, que voy a
tener que andar con el ‘pa-
pelito’ y decirle mira esto,
¿por qué no decretas? Y ese
día se lo planteó el coman-
dante de Catemu y le dije-
ron que desde arriba (Co-
naf), no», finalizó.

Lo anterior en clara alu-
sión a un incendio que se
estaba produciendo en Val-
paraíso.

NECESITO SEÑORITAS
Excelente presencia, mayores de 18 para trabajo

de nueva apertura privado San Felipe
(alojamiento, buen trato ).

967109543   -   +56994254568
San Felipe
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Puede haber veredicto terminada la audiencia:

Abogado explica procedimiento de hoy en
el Tricel por apelación de alcalde Freire

Eduardo Herrera Faúndez, abogado.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Tal como lo indicamos
en nuestra edición de ayer,
hoy martes 22 de diciembre
se define el futuro político
del alcalde, actualmente
suspendido, Patricio Frei-
re Canto. Pero, ¿qué va a
pasar hoy en el Tricel?

La pregunta la respon-
de el abogado de San Feli-
pe, Eduardo Herrera
Faúndez, quien nos dice
que hoy «se van a escuchar
los alegatos de las partes.

Ya están formalizados los
contenidos de las defensas
a través de los respectivos
escritos que se presenta-
ron, en este caso la apela-
ción formulada por el al-
calde, y el tribunal, como
los tribunales de país escu-
chan las defensas verbales,
escuchará las defensas
verbales de las partes a
través de lo que son los ale-
gatos», indicó.

- ¿Cuánto dura un

alegato o dependerá de
los argumentos que
quiera entregar cada
parte?

- El auto acordado, que
es la forma en que se regu-
lan las apelaciones ante las
respectivas cortes, en este
caso ante este tribunal, de-
termine que el alegato sea
de 15 minutos por parte.
Aquí existen dos partes, la
parte reclamante que es de
Christian Beals, y la par-
te reclamada que dentro del
procedimiento que dio ori-
gen a toda esta situación de
Patricio Freire.

- ¿Se presenta algún
tipo de pruebas o no?

- No, la prueba ya está
rendida, de hecho la prue-
ba estaba rendida en el tri-
bunal de primera instancia
(TER). Se agregaron docu-
mentos en este procedi-
miento para descartar la
acusación en su caso o para
subir la sanción que pedía.
Por lo que uno puede revi-
sar de la historia de la cau-
sa pedida por el concejal

Beals, sí, el tribunal puede
decretar medidas para me-
jor resolver o sea algún  otro
tipo de diligencia probato-
ria, está incluido dentro de
lo que dice la ley de lo auto
acordado, pero lo normal es
que ello no ocurra y maña-
na (hoy), tenga un veredic-
to el tribunal para los próxi-
mos días dictar e informar
la sentencia.

- ¿Cuánto es la dura-
ción de esta audiencia?

- Tiene que ser aproxi-
madamente una hora, por-
que además tiene que haber
un relato previo por parte
del relator de la causa.

Dijo que la notificación
del fallo se debe hacer por
el Estado Diario, que es un
registro que tiene el mismo
tribunal, sin perjuicio de
enviarlo por correo electró-
nico y liberarlo a través de
la página web del tribunal.
Pero es el estado diario que
determina la forma legal de
comunicar la resolución a

las partes.
Fue claro en señalar que

no hay un plazo definido
para dictar la sentencia,
pero puede haber un tiem-
po prudencial teniendo en
cuenta el volumen de la in-
formación que hay en este
caso que es amplio.

Para el cuatrienio 2016-
2020, el Tricel está integra-

do por: Ministro Haroldo
Brito Cruz, presidente;
Ministro Jorge Dahm
Oyarzún, Ministro Juan
Eduardo Fuentes Bel-
mar, Ministro Luis Pare-
to González, en su calidad
de expresidente de la Cáma-
ra de Diputados (1973,
2001-2002). Hay uno va-
cante

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.

Emprendimientos personales. Ollas

Comunes. Noticias de tu comunidad.

Iniciativas a Beneficio o la Historia de

tu Club deportivo… +56969181819,

con Roberto González Short.
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Trasandino no pudo jugar con Ovalle y arriesga perder los puntos

Unión San Felipe quedará libre en la próxima fecha de la B

La intención de hacer las cosas para mejor terminó en un verdadero bochorno para Trasan-
dino.

Una grave falta al estric-
to protocolo sanitario dis-
puesto por la ANFA, trajo
como consecuencia que
Trasandino no pudiera pre-
sentarse al partido contra
Provincial Ovalle que esta-
ba programado para el pa-
sado domingo.

El equipo andino fue de-
nunciado a raíz que viajó
con anticipación a la Cuar-
ta Región, pernoctando en
esa zona, lo que en la prác-
tica significó que rompiera
la ‘Burbuja Sanitaria’ (se
debe viajar el mismo día del
encuentro). Eso significó
que los ovallinos presenta-
ran un reclamo formal por
el incumplimiento al proto-
colo en el que incurrieron
los aconcagüinos, que aho-
ra verán peligrar su paso a

la postemporada debido a
que es casi un hecho que
perderán los puntos, y lo
que es aún más sensible,
corren el serio riesgo de ser
eliminados de la actual
competencia, cosa que sería
catastrófica ya que han he-
cho un esfuerzo enorme en
todos los sentidos para po-
der jugar este 2020.

Mediante un comunica-
do público, los encargados
de Trasandino expusieron
su posición respecto a este
tema tan sensible que pue-
de tener repercusiones muy
trascendentes para el futu-
ro del club.

En la parte más impor-
tante del texto emitido por
Trasandino se dice lo si-
guiente:

«Nuestra institución

con el afán de proteger y
cuidar a nuestro plantel y
teniendo en cuenta las
condiciones epidemiológi-
cas al momento de reali-
zarlo, y como indica el
protocolo de la ANFA, que
se sugieren pasos a seguir,
tomó la decisión de per-
noctar en una ciudad que
se encuentra según el plan
Paso a Paso en fase 4 (Co-
quimbo), ya que la ciudad
vecina (Ovalle) permane-
ce en fase 2, y así no caer
en riesgos de exponer a
nuestro plantel a posibles
contagios y reducir al
máximo la permanencia
en dicha ciudad.

«Cabe mencionar que
nuestro plantel que viajó a
la Cuarta Región, fue debi-
damente testeado con test

de PCR Covid el día miér-
coles 16 de diciembre, todos
los integrantes con resulta-

do negativo, informados en
oficio como correspondía el
día viernes a la Comisión

Sanitaria y Directorio de la
ANFA», dice en su parte
medular el comunicado.

Los de Roco Lucero llegan a su fecha libre tras caer de manera increíble en el norte.

El traspié sufrido por el
equipo albirrojo en ‘la ciu-
dad de la eterna primavera’
tendrá consecuencias, ya
que si en la próxima fecha
se dan algunos resultados,
el cuadro de Héctor Roco
Lucero verá fuertemente
amenazada su actual posi-
ción en el torneo.

En la vigésimo séptima
jornada del torneo de la Pri-
mera B, el Uní Uní quedará
libre, por lo que deberá es-
tar muy atento a la suerte
que corran sus rivales direc-
tos en su afán de avanzar a
la postemporada.

Los partidos anotados
en la agenda de la B, comen-
zarán a jugarse hoy y esta es
la programación:
Martes 22 de
diciembre

17:00 horas: Valdivia –
Temuco

18:00 horas: Magallanes
– Cobreloa

21:30 horas: Rangers –
Santiago Morning

Miércoles 23 de
diciembre

20:30 horas: Barnechea
– San Luis

20:30 horas: Melipilla –
Santa Cruz

Por Programar: San
Marcos – Puerto Montt

Suspendido: Ñublense –
Copiapó

Libre: Unión San Felipe

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Ñublense 40

Rangers 39
Unión San Felipe 39
Melipilla 36
San Marcos 36
Puerto Montt 35
Copiapó 32
Magallanes 32
Temuco 31
Cobreloa 30
San Luis 26
Valdivia 25
Barnechea 24
Santiago Morning 24
Santa Cruz 18
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No haga caso a ciertos comentarios
de su vida privada, los demás no tienen que
meterse en ciertas cosas. SALUD: Tenga
cuidado si pretende salir a distraerse el día
de hoy, hágalo con responsabilidad. DINE-
RO: Trate siempre de diversificar sus inver-
siones. COLOR: Blanco. NÚMERO: 1.

AMOR: Diciembre aún puede dejar una hue-
lla en materia sentimental, basta con que se
deje que cupido haga su trabajo. SALUD:
Preocúpese más por su estado anímico, no
se eche a morir. DINERO: No se desaliente
tan pronto, siga esforzándose. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 4.

AMOR: Demostrar el afecto es la mejor for-
ma en que los lazos afectivos se consolidan
en el tiempo. SALUD: El sedentarismo no
puede ser más fuerte que su voluntad. DI-
NERO: No se amargue si no obtiene los re-
sultados esperados de inmediato, debe per-
severar. COLOR: Granate. NÚMERO: 28.

AMOR: De usted depende que el amor no
huya de usted. SALUD: Preocúpate, evita el
exceso de colesterol ya que daña su siste-
ma circulatorio. DINERO: La asignación de
nuevas tareas implica nuevos desafíos para
usted a los cuales no debe hacerles el quite.
COLOR: Negro. NÚMERO: 21.

AMOR: Encontrar el amor no es una tarea
imposible para quien va con el corazón por
delante. SALUD: Tenga cuidado con el apén-
dice. DINERO: El éxito laboral no se alcan-
za en un día, necesita de trabajo duro y cons-
tante de modo que este también sea durable
en el tiempo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 27.

AMOR: No deje que un mal rato le perturbe
la jornada junto a sus seres queridos. SA-
LUD: Debe nutrirse bien para equiparar esa
baja de defensas. DINERO: El destino siem-
pre premia a las personas luchadoras que
no se rinden ante el primer fracaso que pu-
diera haber. COLOR: Violeta. NÚMERO: 7.

AMOR: Las cosas pueden iniciar muy bien
para usted durante esta jornada si no se en-
foca en problemas del pasado. SALUD: Cui-
dado con las alzas de presión. DINERO: La
inseguridad puede estropearle una oferta de
negocios, trate de que esto no ocurra. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 6.

AMOR: Puede que sea mejor mantener esa
relación como una hermosa amistad que
como otra cosa. SALUD: Más cuidado con
el exceso de peso. DINERO: El año ya se
está terminando así es que vaya preparando
todo para el año que viene. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 13.

AMOR: No se aflija si las cosas no se dan
ya que más adelante las circunstancias
pueden cambiar. SALUD: Trate de buscar
cuanto antes una solución para sus pro-
blemas de salud. DINERO: Ponga en prác-
tica las habilidades que ha adquirido en el
tiempo. COLOR: Gris. NÚMERO: 12.

AMOR: No tema al rechazo ya que no
siempre las cosas resultan cuando se tra-
ta del romance. SALUD: No debe depri-
mirse tanto, eso no le es favorable. DINE-
RO: Piense que cada día es una oportuni-
dad nueva para hacer cosas por un futuro
mejor. COLOR: Perla. NÚMERO: 3.

AMOR: La sinceridad siempre se premiará
tarde o temprano así es que actúe correcta-
mente y el destino se encargará. SALUD:
Ojo con su nivel de azúcar en la sangre. DI-
NERO: La suerte está cerca de usted, pero
debe usarla para encontrar un buen trabajo.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 18.

AMOR: Si lucha por lo que ama entonces
la suerte le volverá a sonreír nuevamente.
SALUD: Trate de tomar distancia de las
tensiones que le rodean en especial este
fin de año. DINERO: Cuidado con abusar
de su posición en el trabajo. COLOR: Azul.
NÚMERO: 10.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Hospital San Antonio establece
programa de trabajo con

organizaciones territoriales

El Hospital San Antonio de Putaendo estableció una coordinación con la UNCO vecinal
‘Valle de Putaendo’, para conocer las inquietudes y sugerencias de los vecinos.

• El Establecimiento aceptó la invitación de
la organización vecinal para recibir inquie-
tudes y sugerencias de la comunidad res-
pecto al funcionamiento del Hospital, re-
sultando en una fructífera coordinación de
trabajo.

PUTAENDO.- El Hos-
pital San Antonio de Pu-
taendo ha tenido acerca-
mientos con diferentes or-
ganizaciones sociales e ins-
tituciones públicas, fortale-
ciendo con ello su vínculo
social.

Prueba de ello es la re-
ciente coordinación de tra-
bajo que el hospital putaen-
dino estableció con la Unión
Comunal de Juntas de Ve-
cinos ‘Valle de Putaen-
do’, cuyos dirigentes se
acercaron al establecimien-
to para expresar inquietu-
des y sugerencias de sus
asociados con respecto a te-
mas operativos, todo con la
intención de mejorar en
conjunto.

Así lo expresó María

Salinas García, presidenta
de la organización, quien
precisó que como organiza-
ción estarán disponibles
para fortalecer el trabajo
con el hospital, preocupán-
dose de llevar las inquietu-
des de los usuarios y buscar
soluciones en conjunto. «El
trabajo de complementa-
riedad que estamos inician-
do con el Hospital San An-
tonio de Putaendo es boni-
to. Como dirigentes quere-
mos ayudar a que el hospi-

tal progrese. Estamos con-
tentos, porque hemos visto
avances y estamos disponi-
bles para seguir avanzan-
do».

A la fecha se han concre-
tado dos reuniones con la
Unión Comunal de Juntas
de Vecinos Valle de Putaen-
do. La primera de ellas sir-
vió para realizar un diag-
nóstico y recoger inquietu-
des de la comunidad. En la
segunda cita el Hospital in-
formó de los cambios im-

plementados, principal-
mente el nuevo horario de
entrega de información a
familiares de pacientes hos-
pitalizados en el Servicio de
Medicina, la que se entrega-
rá desde las 15:00 a las
16:00 horas.

Para Rodolfo Osorio
Fredes, director (s) del
Hospital San Antonio de
Putaendo, es esencial cono-
cer la visión que la comuni-

dad y sus organizaciones
tienen respecto al Hospital.
«Ellos son nuestros socios
estratégicos que aportan la
visión que los usuarios tie-
nen del Hospital, y en eso
estamos trabajando. Segui-
remos fortaleciendo nues-
tra presencia en terreno»,
precisó el directivo.

El profesional agradeció
la coordinación y gestiones
realizadas por el referente

de Participación Social del
Servicio de Salud Aconca-
gua, David Mally Guerra
y la encargada del mismo
ámbito en el HSAP, Paola
Montenegro Alvarado.

El Hospital San Antonio
de Putaendo y la Unión Co-
munal de Juntas de Vecinos
Valle de Putaendo acorda-
ron la realización de un ca-
lendario de reuniones y
otras actividades.

A pleno sol entre cartones y tapado con una sombrilla:

Paro en el San Camilo la obliga a trasladar a su hijo paralítico en camioneta

PAGAN JUSTOS…- Las cámaras de Diario El Trabajo registran esta desgarradora escena,
no hubo ambulancia para trasladar a este paciente postrado a un centro de rehabilitación.

Elvira Tapia, angustiada ma-
dre de Boris Vásquez.

Una ingrata situación,
poco menos que un Viacru-
cis humanitario, es el que
está viviendo la familia del
querido Boris Vásquez
Tapia, excolectivero que
desde hace casi 20 años vive
postrado en su cama a raíz
de una parálisis producto de
una mala praxis médica, si-

tuación ya muy conocida
por nuestros lectores. Sin
embargo a ese drama fami-
liar se sumó este lunes la
penosa ausencia de una
ambulancia para que él fue-
ra trasladado a un centro de
rehabilitación en Cajales
para que le tomen las medi-
das y le puedan diseñar una
silla especial. Sin embargo,
a raíz del paro del personal
médico del Hospital San
Camilo y otras dependen-
cias del sector Público, nin-
guna ambulancia les fue
asignada, situación descrita
por la madre de Boris, El-
vira Tapia.

«La verdad de las cosas
que yo no estoy en contra
de que los empleados públi-
cos se vayan a paro, ellos
tienen su derecho, el tema

es que para poder llevar a
mi hijo a la fisiatra para
que le tomen las medidas en
el CRI (Centro de Rehabili-
tación Integral) en Cajales,
yo tuve que conseguir una
camioneta y subir a Boris
en unos cartones en la par-
te trasera de esa camione-
ta. Esas medidas son para
una silla que le regalará el
Senadis, tres veces le ha-
bían suspendido la hora, y
ahora que sí nos atendie-
ron, no hubo ambulancia
por el paro. Yo lo que pido
a estas personas del hospi-
tal que al menos tengan un
Turno Ético, son 19 años de
atender a mi hijo en esas
condiciones, no me parece
justo», dijo la angustiada
madre.
Roberto González Short


